



Nombre del alumno:

Yessica Gusmán Sántiz

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Control de lectura

Materia:

Antropología médica I

Grado:

1ºA

Comitán de Domínguez Chiapas a 04 de septiembre del 2020

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

Nuevamente, caemos en cuenta de que la medicina no es simple ciencia, no solo es en el ámbito profesional, sino que va más allá, en lo humanístico, la esencia de la persona y así también como médico comprometido para con la sociedad y la comprensión de la misma. Nos damos cuenta de que no solo abarca aspectos de la salud, sino que abarca otras ciencias sociales que nos van a ayudar a formarnos como humanidad para poder alcanzar esa visión social en relación con lo holístico, lo integral.

Medicina, que abarca todo lo relacionado al ser humano, su proceso salud-enfermedad, debería ser el estudio totalmente completo en lo biológico, psicológico, social y cultural para poder comprenderlos integralmente, ya que todos estos factores son también aspectos de riesgo en ese círculo de salud y el proceso de la enfermedad; la intervención médica ante todos estos problemas y poder dar solución de ellos, a los individuos propios o en sociedad, depende en gran manera de la antropología, psicología, pedagogía, interculturalidad en salud y muchas otras ramas sociales, para que nosotros, futuros médicos podamos tener una visión holística e integral al llevar a cabo nuestro trabajo.

No se trata de una visión simple, más bien, de una visión completa, íntegra de las personas, dado que con la buena investigación, visión, búsqueda de todos éstos factores, daremos una atención integral de calidad.

Edgar Morin, quien expresó: "Para comprender al hombre como una o un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con las físicas y biológicas." y Vygotsky con la teoría sociocultural que enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que en ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente; son ideas que me cautivan mucho, ya que es totalmente cierto, pues el ser humano está compuesto como ser en esencia también que es en lo que deberíamos fijarnos al momento de estudiarlos.

Comprendemos entonces que como cultura o bien sociedad todo es cambiante y se tienen diferentes aspectos o formas de ver al mundo y, con esto, como se comprende al proceso salud - enfermedad. Ciencias tan básicas que no imaginamos, son aquellas que salvan vidas, ya que desde ahí se da todo ese enfoque fundamental que es holístico. Sin todo ello, muy probablemente se seguiría pensando el porqué de las cosas, las enfermedades y otros aspectos médicos.

De esto, la mejor relación médico-paciente y mejores habilidades en cuanto a promoción, prevención, restauración y rehabilitación de la salud en el aspecto bio psicosocio-cultural de toda una población. Gracias a las ramas sociales vamos optando más valores, en especial la empatía y nos vemos más humanos, pues comprendemos a la sociedad de forma significativa.

Antropología, entonces, nos da una gran ayuda como personal de salud, que, debemos tomar mucho en cuenta para poder alcanzar de forma humana, mejoras profesionales.

En cuanto a la Antropología, que es el punto central de este artículo, debemos de comprender cada uno de sus términos, ya que el conocimiento en teoría nos ayudará al momento de poner en práctica y comprender al ser humano en sus dimensiones. Las acciones de salud y su promoción a ella, son precisamente las que más énfasis en los aspectos sociales tienen, implicará a toda una cultura y es esencial lograr conocerla y saber como hacerlo también, para lograr un cambio positivamente en el estilo de vida de las personas. (promoción a la salud).

En otro aspecto social, tenemos la prevención de la salud que dentro de ello se toman en cuenta cuatro aspectos o niveles: primordial, primario, secundario y terciario, en aquí su descripción: primordial, que se basa en evitar aspectos sociales; primaria, trata de evitar el proceso de enfermedad.

El médico, debe optar el pensamiento científico y socioculturales para potenciar su desempeño profesional. Lo antropológico es la base para la medicina y la humanidad, ya que mejora su relación y la búsqueda de información en la salud y la enfermedad, y su proceso o trascendencia en el tiempo, que son datos importantes en la rama ya mencionada.

Las ramas sociales, son básicas para la formación de buenos médicos, médicos de calidad. El enfoque integral y holístico no sería posible sin los aspectos bioantropo social que brindan dichas materias. Si queremos destacar y comprender a la sociedad, la antropología enfocada en la salud debe ser el pilar de nuestra carrera, ya que más como médicos, somos humanos encargados de cuidar a la población.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

Querts Méndez Odalis., Orozco Hechavarría C. Oilda., Montoya Rivera C. Jorge., Beltrán Moret Maidilis., Caballero Herrera Marcellys Y. (oct. 2013). *Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general*. MEDISAN, vol.17 no.10.